

オンライン動画  
「差別のない明るいまちづくり」  
「ひろがれえがお」

地域人権教育指導員 宮川淳一

市ではメディアを活用したさまざまな人権啓発や男女共同参画社会の実現に向けた啓発に努めています。今回は中央公民館の菊池市オンライン公民館講座開講動画「差別のない明るいまちづくり」「ひろがれえがお」(※)の内容を紹介いたします。

I アイスブレイキング

文字通り、氷を溶かすという意味です。研修の場を和ませるために「じゃんけん」をします。ただし、あまり経験のない「後出しじゃんけん」です。

後出しでわざと負けるのは簡単ではありません。それは、じゃんけんという勝ち負けゲームで一度身に付いた習慣や行動は簡単に変えることが難しいということです。日常の中にも、科学的根拠のない因習や迷信といったものがないでしょうか。

II 人権フェスティバル特選作文

毎年、菊池市人権フェスティバルには、市内の小中学校からたくさん作品の応募があります。高い人権意識に満ちた作品ばかりで、小中学生の鋭い感覚で大人社会を

見ている様子が分かります。

今回の作品は、障がい者理解のために何が大切なのかを表現しています。大人の私たちが、子どもたちから大事なものを教えられていることが、よく伝わってきます。

III 人権に関する市民意識調査結果  
2018(平成30)年に実施した市民意識調査結果から次のようなことが明らかになりました。

「人権課題の中で、あなたの関心があるものは何ですか」の問いでは、回答の多い順から「①障がい者の人権②女性の人権③子どもの人権」という結果でした。いずれも、10年前の調査結果より10ポイントほど高くなっています。

また、インターネットによる人権侵害や部落差別の問題、外国人の人権問題も関心の度合いが高くなっています。

IV 障がいに関するマーク

障がい者のための国際シンボルマークや聴覚障がい者のための耳マークを例に挙げて説明書きを加えました。障がい者マークの存在と意味を知っているかいないかで出会ったときの対応が変わることや、障がい者への偏見・差別によっ

て誰も排除されることがあってはならないことが分かりやすく説明されています。



障がい者のための国際シンボルマーク



聴覚障がい者のための耳マーク

V やめよう！コロナ差別！

市内中学生の作品を基に作成したポスターを紹介しています。新型コロナウイルス感染症に対する正しい知識を持っていないことが差別や偏見につながっていることを表現しています。

偏見・差別は人と人との関係を断ち切るものです。ぜひ、皆さんもこの動画から1つでも学んでみてください。

※「キフロスホームページ」→中央公民館イベント→2021/04/06 菊池市オンライン公民館 講座  
開講中」から閲覧できます



◆シリーズ◆ 南北朝・菊池一族歴史街道 ③

【問い合わせ先】菊池プロモーション室 ☎0968(25)7267

八女市

八女市は隈府と高良山や大宰府を繋ぐ位置にあり、幾度も戦場となったところです。また、懐良親王、そして懐良親王の跡を継承して後征西將軍宮として南朝方を指揮した良成親王が拠った地域と伝えられています。市内には、南朝方にまつわる歴史遺産が数多く残されています。

大仙公園・大仙公園祭

後征西將軍宮 良成親王墓。明

治11(1878)年に現在の宮内庁が墓に認定し、代々、五條家の子孫が守部に任命され守られています。

大仙公園祭は良成親王命日の10月8日に執り行われ、約600年前から続く祭りです。この地で没した親王の御霊を慰め、公卿歌や浦



大仙公園祭

安の舞が奉納されます。

黒木の太藤(国指定名称・黒木のフジ、樹齢・600年以上)  
このフジは後征西將軍宮 良成親王のお手植えと伝えられ、幾多の戦と大火に見舞われながらも、今でも力強く生き続けており、国の天然記念物にも指定されています。

大藤のある素盞鳴神社には、約3千平方メートルの広大な藤棚が広がっており、毎年4月中旬ごろに開花し、1メートルを超える花房を垂下させます。開花期間中に開催される黒木太藤まつりには、全国から多くの人が訪れます。

五條家・御旗祭り

五條家の始祖・頼元は後醍醐天皇の命で、南北朝の争乱に際し幼少の懐良親王に随行し、九州に下向しました。また、北朝勢力の打倒を謀るため、菊池一族とともに忠勤を尽くしました。

重要文化財五條家文書には、後醍醐天皇の諭旨などがあり、南朝方の動向を物語る重要な資料です。「八幡大菩薩旗(金烏の御旗)」は、後醍醐天皇が、皇子・懐良親王を征西將軍に任命した時、その「しるし」として、授けられたものです。それらの品々は、例年秋分の日に開催される「御旗祭り」で一般公開されます。

◆絵画連作◆ 幻の都 城下町菊池

絵・文/橋本以蔵

第二章 菊池十八外城 ~菊池本城を守る砦~



五社尾城

雪野川の北岸の山上に築かれているのが五社尾城です。南北に伸びた尾根上の主郭は二重堀切に守られており、二郭が続いています。周辺に菊池武朝公のお墓があったり、お寺跡があったりする割には城郭が小さく、砦程度の規模ではなかったかと思われます。城主は不明とされています。

菊池の情報発信

問い合わせ先 市長公室広報交流係 ☎0968(25)7252

公式フェイスブック「癒しの里 菊池」

祭りやイベント、旬な情報など、タイムリーなニュースを紹介しています。



公式ツイッター「@Kikuchi\_city」

菊池のイベント情報やニュースを手軽に確認できます。



公式Instagram「kikuchicity」

絶景だけでなく、街に隠れる意外な見どころなど、写真で伝えたい菊池の魅力を紹介しています。



公式YouTubeチャンネル「癒しの里 菊池 Kikuchi city」

イベントや祭りのほか、プロモーションビデオや動画コンテストの作品など、さまざまな動画をアップしています。



※二次元コードの読み取りがうまくできない時は、上下の二次元コードを隠して再度読み取ってください。

きくち防災・行政ナビ

防災無線や個別受信機からの情報を確認できます。火災情報や学校からのお知らせも配信している無料アプリです。



菊池市ごみ分別アプリ

家庭ごみの分け方や出し方、ごみ収集日などを、スマートフォンやタブレット端末で検索できる無料アプリです。



母子手帳アプリ母子モ「きくちっこ」

予防接種や子どもの成長記録の管理、家族間での情報共有が可能。子育てに関する知識やイベント情報も提供します。



マチイコ

「広報きくち」をいつでもどこでも読むことができる無料アプリです。



地域おこし協力隊を紹介します!  
新たにメンバーが加わりました



きくち暮らしコーディネーター

甲斐友彦さん

出身 福岡市

趣味 ペニークルー  
ジグ、サウナ、映画鑑賞

菊池の好きな場所

▶小さい頃に遊んだ四季の里 ▶お風呂上がりのアイスが格別! 七城温泉ドーム

特技  
高い所に手が届く

なぜ菊池の協力隊に? 祖母が旭志に住んでいて、小さい頃に旭志や菊池でよく遊んでいたのですが、数年前から旭志に空き家が目立ち始めました。空き家の中には、日本の伝統的な建築技法を生かした住宅や納屋があり、このままではもったいないという思いがきっかけで、空き家の利活用

8月から新しい地域おこし協力隊が着任しました。新隊員のプロフィールや活動内容を紹介いたします。  
【問い合わせ先】地域振興課 ☎0968(25)7250

や菊池のPRをする協力隊に興味を持ちました。  
一どんな活動を行いますか まずは地元の人たちと話をし、菊池のいろんな場所に行き、地域の魅力を体験していくことが重要だと思っています。そこから、地域の人々の悩みや思いを共有し、菊池らしいPRやそれぞれの地域に合った空き家の利活用などを行ってまいります。  
一菊池の印象は? 水が冷たくておいしい。夏でも水道水が冷たいのは驚きです。自然を楽しめる資源が豊富で、歴史や文化が見えるまちという印象です。おじいちゃんおばあちゃんが元気ですね!  
一3年後、菊池をどんなまちにしたいですか 地域の人や観光客が自然や文化を体験しやすく、子育て世代が安心して伸び伸びと育児ができ、いろんな場所で多世代交流が行われる、暮らしにも観光にも適した、より魅力あるまちにしていきたいです。